

校長室のドアはいつも開けています。一枚の小さな隙間ですが、いろんな風が入ります。先日も数年前に卒業したTさんが顔を出してくれました。「先生、会社を辞めようと思つていてます。」突然の切り出しに驚いたが彼の顔はなぜか爽やかだつた。「会社では自分ができない不自由さがコンプレックスになつていました。でもそれをバネに一生懸命にボクなりに頑張つてきました。肩に力が入つて、できない自分が悔しくて夜中に目が覚めて泣いたこともあります。自分がやつている仕事は誰の役にたつて



校長室のドアからいつも新鮮な風が入ってくる

昨年測志会会長に就任致しました金谷と申します。平素は会務の運営並びに事業執行に対し、ご理解とご協力を賜り厚くお礼申し上げます。私は、今から三十八年前に近畿測量専門学校に社会人入学し卒業後、土地家屋調査士の資格を取得し、その後測量士の登録も済ませ、以来、現在まで登記測量業で生計を立ててきました。これも一重に母校でのしつかりとした測量学のご指導を仰いだ結果であると母校に対する感謝の気持ちでいっぱいです。



交流の場・測志会

會長 金谷在珠

# 測志会だより

発行者 測志会

〒546-0023  
大阪市東住吉区矢田1-5-9  
近畿測量専門学校 内  
TEL : 06-6607-5650  
FAX : 06-6607-8830

<http://www.kinsoku.ac.jp/sokushikai/>  
Mail: sokushikai@kinsoku.ac.jp

昨年測志会会長に就任致しました金谷と申します。平素は会務の運営並びに事業執行に対し、ご理解とご協力を賜り厚くお礼申し上げます。私は、今から三十八年前に近畿測量専門学校に社会人入学し卒業後、土地家屋調査士の資格を取得し、その後測量士の登録も済ませ、以来、現在まで登記測量業で生計を立ててきました。これも一重に母校でのしつかりとした測量学のご指導を仰いだ結果であると母校に対する感謝の気持ちでいっぱいです。

整を行うこと、角の微積測量があるのは結合精度が、所定の制限を超えていれば面倒でも再測をし、開放型多角等の場合は別な方法で点検確認をする等この様な基本を大切にする心構えこそが、唯一災いから逃れられると信じています。さらに、街区基準点等を使用していくても縮尺補正をしていても縮尺補正をしないケースも見かけることがあります。勿論、測志会員の方ではありません。

近年では、境界について等界と所有権界の違いが様々な場面で顕著になり、法律的知識や判断が求められる場合があります。安易に境界立会を済ませ、杭も埋設したところが、この地域は以前土地区画整理がされ、その確定図と相違していたりする。これが典型的な例です。処理を誤れば紛争になります。

私達測量技術者は、時代の変化に対応できるよう、常に情報の収集や自己研鑽によりスキルアップに務めなくてはならないと思います。ところで、毎年6月の最終土曜日、測志会総会・懇親会が開催されています。母校の先生方や、第一線で活躍されている技術者も多数おられ、また懐かしい顔ぶれとお会いする事ができる機会であり、交流の場でもあります。是非ご参加下さい。会員の住所等の移動につきましても学校事務局へご一報くだされば幸いです。最後に、近畿測量専門学校の益々のご発展と、会員皆様方のご健勝、ご活躍を心よりご祈念申し上げますと共に、測志会の今後益々の充実発展に寄与できるように頑張つていただきたいと思います。

平成二十九年三月で退任いたしました、谷健二です。十  
三年間濱口校長、諸先生方に  
は大変お世話になりました。あ  
りがとうございました。

平成十六年四月に採用され  
教員としてスタートしました  
が、全く教員経験もなく不安  
でいっぱいでしたが先輩諸先  
生の力で支えられました。

生方の助けをお借りしながら  
最初チョークで黒板に書くとき  
に自然と力が入つてチョー  
クを折つたりしたことしば  
しばあり、行く末に腱鞘炎に  
かかり親指が曲がらなくなり  
辛い日々を送つたことも思い  
浮かびます。今は、このこ

主流の測量となるでしょう。  
水準測量は、H型で石川の堤を利用して行いました。計算して往復差を確認し、良悪の判定をする時、制限内からどうか皆ワクワクしながら計算したのも思い出の一つであります。再測が当たり前のように出たのも経験上大切なことでした。地形は近鉄枚岡駅下車、枚岡公園が現場で、山林で比較があり、五百分の一にはもつてこいの地形でした。導線法や交会法等での描画も、時代の流れとともに平板測量から数値地形へと変貌しました。これからは3Dの時代で、機

械化が進み、人の手で作る地図がなくなり少し寂しい気持ちです。もう一つの実習は路線測量です。2月で寒さと戦いながらの中心線、縦断、横断、数值地形測量でした。特に、杭の打ち方を伝授できたことに喜びを感じました。生徒は種別毎に分かれ、チームワークの大切さを学んでくれたと思います。

社会に出ても近測出身の誇りを持つて活躍されますよう期待してお別れの言葉と致します。本当にお世話になりました。どうございました。

A portrait photograph of Dr. Michael J. Sparer, the Dean of the Darden School. He is a middle-aged man with short, light-colored hair, wearing glasses, a white shirt, and a dark tie with a subtle pattern. He is smiling and looking directly at the camera.

近畿測専での思い出

元教員 谷健一

最初チヨークで黒板に書くときには、生方の助けをお借りしながら、最初に立つことができました。最初チヨークで黒板に書くときには、自然と力が入つてチヨークを折つたりしたこともしばしばあります。私は、もともと体を動かすことが得意でしたので、座学より実技が楽しく、学生には学校であることを忘れ社会人と同じように厳しく当たつたこともあります。私は、もともと辛い日々を送つたことも思いつばら、行く末に腱鞘炎になりました。私は、もともと辛い日々を送つたことを忘れていました。

校長 濱口 栄

平成28年度 会計報告

第34回 測志会 総会・懇親会のご案内

**日 時** : 平成29年 6月24日 (土) 17時30分から  
**場 所** : ホテル大阪ベイタワー  
（地下鉄中央線・J R 弁天町駅直結）  
**懇親会費** : 平成23年度以前の卒業生 3,000円  
※近畿外在住 2,000円  
平成24～28年度の卒業生 2,000円  
在校生 1,000円  
(当日 会場受付でお支払いください)

(当日、会場支付でお支払いください)  
同期生お誘い会わせの上、多数ご参加ください

午後の部 試験攻略のための 初学者向け 通信教育 毎月開講 !!

# 土地家屋調査士 新 最短合格講座 2016

必須の書式用器具付き!

- 縮尺定規  
「すいすい君すずらちゃん」
- 全円分度器

ホームページで  
サンプル映像配信中!

内堀 博夫

レクチャー 東京法経学院専任講師

DVDタイプ ¥272,600 40% OFF ¥163,560

ダウロードタイプ (WMVファイル) ¥236,600 40% OFF ¥141,960

この広告の内容は発行日2015年5月現在のものであり、事前の予告なしに変更する場合があります。あらかじめご承知ください。

高実績と信頼 大人が選ぶ LICENSE SCHOOL

東京法経学院

詳細・お申込み方法については右記までご連絡ください。

TEL 03(6226)1453 FAX 03(326)8018  
ホームページ <http://www.thc.co.jp>

〒162-0845  
東京都新宿区市谷本村町3-22 ナカバビル1F  
TEL 03(6226)1453 FAX 03(326)8018

